

MNOAL: Canciller cubano denuncia a EE.UU. por desestabilizar a la región



Intervención del ministro de Relaciones Exteriores de la República de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, en Reunión Ministerial preparatoria de la XVIII Cumbre del MNOAL. Bakú, 23 de octubre de 2019.

Excelentísimo Señor Elmar Mammadyarov, ministro de Relaciones Exteriores de la República de Azerbaiyán;

Estimados ministros y jefes de delegaciones;

Señores delegados e invitados:

Agradezco a las autoridades y al pueblo de la República de Azerbaiyán, país al que nos unen lazos históricos de amistad, por su cálida hospitalidad.

Reconocemos el desempeño de la República Bolivariana de Venezuela al frente del MNOAL en el trienio 2016-2019, de particular complejidad.

El MNOAL continúa siendo imprescindible para la concertación política de los países del Sur, en una coyuntura internacional en la que se desconocen los principios del Derecho Internacional y la Carta de las Naciones Unidas.

Proliferan las guerras de rapiña y la carrera armamentista y se intensifican las guerras no convencionales, los actos de agresión, las sanciones unilaterales, la manipulación y politización de los derechos humanos y el irrespeto por el derecho a la libre determinación de los pueblos.

La concentración de la riqueza en los países más industrializados contrasta con la pobreza extrema en la que viven más de 780 millones de personas. Los patrones irracionales del capitalismo ponen en riesgo el equilibrio ecológico del planeta. El orden internacional es cada vez más injusto e insostenible.

EE.UU. promueve la inestabilidad en varias regiones. El reconocimiento de Jerusalén como capital de Israel y del Golán sirio ocupado como parte del territorio de ese país, la retirada de EE.UU. del Plan de Acción Integral Conjunto sobre el programa nuclear iraní, la amenaza militar contra Irán, y la imposición de sanciones injustas contra la República Popular Democrática de Corea son ejemplos de las arbitrariedades que enfrentamos.

Washington no cesa en su empeño de intervenir en los asuntos internos de los países de América Latina y el Caribe, declarando públicamente la vigencia de la Doctrina Monroe.

Reafirmamos nuestro pleno respaldo al gobierno legítimo que preside Nicolás Maduro y a la unión cívico-militar del pueblo bolivariano y chavista.

La activación del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca contra la República Bolivariana de Venezuela viola los preceptos de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz.

Ratificamos nuestra invariable solidaridad con el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega.

Congratulamos al pueblo y al gobierno de Bolivia por la transparencia del proceso electoral que han celebrado. Felicitamos al Presidente Evo Morales por los resultados preliminares obtenidos, que confirman el decisivo apoyo popular a su gobierno, resultados que esperamos se confirmen.

Al mismo tiempo, denunciaremos que se ha conformado una campaña de tergiversaciones, desestabilización y violencia protagonizada por sectores de la oposición e instigada por Estados Unidos, que atenta contra la paz y seguridad ciudadanas en Bolivia.

El gobierno de los Estados Unidos ha recrudescido su hostilidad contra Cuba. La activación total de la ley Helms Burton, instrumento político y legal de carácter extraterritorial, no solo viola la soberanía de Cuba, también la de todos los Estados, el Derecho Internacional y los derechos humanos de los cubanos.

Agradecemos el tradicional apoyo del MNOAL y de sus miembros en nuestro justo reclamo de poner fin al bloqueo, principal obstáculo a nuestro desarrollo.

No renunciaremos a la defensa del multilateralismo y la unidad del Movimiento. Nuestra fortaleza se multiplica si estamos juntos. Es esencial preservar el consenso en la toma de decisiones, que no significa necesariamente unanimidad, sino apoyo mayoritario de sus miembros.

Comprometidos con los postulados de Bandung y los Propósitos y Principios acordados en la XIV Cumbre del MNOAL en La Habana, reafirmamos nuestro apoyo a la presidencia de la República de Azerbaiyán.

Muchas gracias

(Tomado de [Cubaminrex](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/205687-mnoal-canciller-cubano-denuncia-a-eeu-por-desestabilizar-a-la-region>



Radio Habana Cuba